



Gabino Fernández | FOTO: Teresa RODRÍGUEZ

Al historiador [Gabino Fernández Campos](#) , director del Centro de Estudios de la Reforma (CER) y Coordinador de *Ágape*, debemos la relación de las siguientes efemérides que se conmemoran cada mes. Es una colaboración exclusiva para *Actualidad Evangélica* .

EFEMÉRIDES PROTESTANTES ILUSTRADAS (De Antaño y Hogaño)

MAYO 2013

1 mayo 1913: “MONUMENTO A UN VERDUGO”

Del número 2.207, correspondiente a este día, del semanario madrileño “EL CRISTIANO”, tomamos el título y contenido de estas efemérides:

“Un diario católico belga ha hecho la proposición de erigir un monumento al feroz Duque de

Alba, digno servidor de aquel espíritu tétrico y fanático de Felipe II, rey de España. ¿Queréis saber la razón para ello? Porque el Duque de Alba rindió grandes y señalados servicios a la Santa Madre Iglesia, con hacer morir entre tormentos, en las hogueras o degollados como ovejas, 18.000 personas, apodadas herejes, y solo culpables de amar la libertad civil y religiosa y de no querer someterse a los decretos del Papa y de sus ministros.

Arbués, Torquemada, Domingo de Guzmán, Pío V., del Alba y tantos otros verdugos, ¡he aquí los santos más gloriosos del papismo!”

FELIZ CUMPLEAÑOS a Jordi Torrents Reynés (Tarrasa, Barcelona), 1971. Licenciado en Periodismo, Filosofía y Ciencias de la Educación. ¿¡ HAS LEÍDO YA su novela “Pistolas al Amanecer”, con Daniel Jándula (Noufront, 2009) !?

2 mayo 1989: FALLECIMIENTO DE CARLOS BUFFARD (1923-1989)

Nació el 20 de octubre de 1923 en Sussex, Inglaterra. Su padre, Percy John Buffard, bautista, era el Fundador y Director de la Spanish Gospel Mission, más conocida entre nosotros como Misión Evangélica Española o Misión de Valdepeñas.

En Londres, estudió y trabajó como delineante en una empresa automovilista . Y en esta misma ciudad, estudió en el Spurgeon´s College y se casó con Margarita Dorcey. Y tuvieron dos hijos: Pablo y Cristina.

EL año 1950, vinieron a España como misioneros y residieron en Valdepeñas (Ciudad Real). Y en 1985, en el Hospital Provincial sufrió una intervención quirúrgica. A la que seguirían otras en Inglaterra, donde descubrieron que le habían dejado unas gasas en el vientre; que terminarían causando su muerte.

3 mayo 1874: ORDENACIÓN PASTORAL DE ENRIQUE ROBERTO DUNCAN EN SEVILLA.

Y allí pastoreó la congregación presbiteriana, al trasladarse Juan Bautista Cabrera a Madrid.

Para suceder al malagueño Antonio Carrasco, víctima de un naufragio cuando regresaba de Nueva York, donde representó a los protestantes españoles en la Asamblea de la Alianza Evangélica.

Y publicó un COMENTARIO A LA EPÍSTOLA DE SAN PABLO A LOS HEBREOS - Enrique Roberto Duncan - Sevilla, 1884.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Alfredo Pérez Alencar (PERÚ, 1962). Profesor del Derecho al Trabajo en la Universidad de Salamanca y Poeta. ¿¡ HAS LEÍDO YA “Arca de los Afectos” (Editorial Verbum. Madrid, 2012), homenaje de sus amigos poetas y pintores por su 50 cumpleaños!?

4 mayo 1930: “LA NIÑA Y LOS PATOS”

Con la colaboración titulada así, comenzó la edición de “EL AMIGO DE LA INFANCIA”. Donde se explica la ilustración de su portada: “Esta bonita lámina, representa una escena que no se suele ver en Madrid, pero sí en los pueblos y aldeas. Una niña, de tierno y buen corazón sabiendo que los animalitos no tienen más que lo que les quieras dar, todos los días se cuida de llevar comida a los patos, que aunque son, en verdad, poco inteligentes, la conocen, sin embargo, y en cuanto la ven corren hacia ella para hacerse presentes y obtener su favor” Y más adelante, sigue insistiendo en el amor a los animales que todos debemos tener.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Pabo Enrique Lemoire (Bruselas, BÉLGICA, 1925).

Nació en Bruselas. Y, como él mismo declaró en una entrevista, su “nuevo nacimiento en Cristo, ocurrió el 23 de diciembre de 1946”. Vive en Madrid, desde el año 1948. Donde se casó con Maruja, que he dado siete hijos. De quienes ya contaban, en el año 2002, con “dieciocho nietos”. Su ministerio ha estado centrado en la enseñanza bíblica y en la redacción, adaptación, impresión y difusión de literatura evangélica: Folletos, artículos y la revista de “edificación y doctrina bíblica”, VIDA CRISTIANA (1953-1960). ¿¡ HAS LEÍDO YA algún texto publicado por él !?

5 mayo 1571: Vida y Obra de Cipriano de Valera (L): RESIDENCIA DE CIPRIANO DE VALERA EN LONDRES.

El biógrafo y estudioso de Cipriano de Valera, A. Gordon Kinder (-), profesor que fue de la Universidad de Manchester, entre tantos documentos inéditos que nos dio a conocer, está el que en esta fecha residía en Londres, en compañía de su esposa y de sus tres hijos. Y donde también se lee que era “Master of Dyvinitie of Cambridge & Oxforde”

Y en esta misma ciudad imprimió toda su obra literaria. Menos la revisión de la “Biblia del Oso”, que vio la luz en Amsterdam, el año 1602.

6 mayo 1951: CEREMONIA RELIGIOSA DE LA BODA DE SANTIAGO GIORDANO Y MARÍA NAVARRO.

En las “MEMORIAS DE SANTIAGO GIORDANO. Un Pastor Protestante” (Barcelona, 2011), podemos leer una de las muchas dificultades que han sufrido los protestantes españoles, a la hora de casarse. Y nada mejor que darle la palabra:

“Por fin, el 3 d marzo de 1951 nos casamos en el juzgado. En aquella época, como nunca se sabía cuanto podía tardar la tramitación de un casamiento civil, había que preverlo con tiempo, pero en nuestro caso fue muy deprisa y, estoicamente, esperamos hasta el 6 de mayo de 1951, que fue cuando nos casamos en la Iglesia de Mistral”. Enlace en el que ofició Don Ernesto Trenchard.

7 mayo 1870: “EL CATOLICISMO Y LA CIVILIZACIÓN EN ESPAÑA”

En el número 27 de “LA LUZ”, semanario protestante madrileño, correspondiente a este día del 1870, publica la segunda entrega del tema que da título a este efemérides. Y lo hace con las palabras que siguen: “Si el poder de la Iglesia nos pareciera muy débil en estos tiempos en que los godos sacudieron su letargo al sentir en torno suyo la cimitarra de los árabes, siguiendo la

historia de esa lucha titánica que se llama reconquista, veríamos como aquella institución aparece con cierta fuerza, que perderá cuando tome un carácter extranjero, y de dominadora en nuestro suelo se convierte en esclava de Roma, formando en avanzado puesto con las milicias defensoras del poder temporal de los Papas”

8 mayo 1913: SERIE DEDICADA □ LOS MÁRTIRES PROTESTANTES ESPAÑOLES DEL SIGLO XVI

Nuestras revistas, se han estado ocupando del “Martirologio Protestante Español”, desde el siglo XIX. Primero lo hizo “LA BANDERA DE LA REFORMA. Periódico Semanal de Polémica Religiosa y Política””; Madrid, en 1874 y 1875, con textos de Adolfo de Castro y Juan Antonio Llorente. En “EL CRISTIANO. Semanario Evangélico Ilustrado”, también de la Villa y Corte”, en 1913, con la pluma de Cipriano San José, Presbítero de la IERE en Cigales (Valladolid), con más detalles nos contó el martirio de Francisco San Román (8, 15 y 22 de mayo), Doña Leonor de Vivero (19 de junio y 3 de julio), Doctor Agustín Cazalla (31 de julio, 7 y 14 de agosto) y Don Francisco de Vivero (27 noviembre y 11 de diciembre de 1913 y 15 enero 1914), Doña Beatriz de Vivero (26 febrero, 5 y 12 de marzo).

Desde Barcelona, trató este mismo asunto en “EL EVANGELISTA. Revista Evangélica Ilustrada Mensual”, dirigida por Enrique Payne. Los textos, reunidos en un libro y con el título de “Santos y Mártires”, volvieron a publicarse en Argentina.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Eugenio Orellana (CHILE, 1934). Además de ser el fundador y director ejecutivo de ALEC (Asociación Latinoamericana de Escritores Cristianos), él mismo es autor de numerosas obras escritas. Y ha grabado incontables programas de radio. ¿¡ HAS LEIDO YA, o escuchado a Eugenio Orellana !?

9 □ mayo 1913: Metodistas Españoles (IV): CARTA DE UNAMUNO A LINO ABELEDO, METODISTA GALLEGO EN ARGENTINA

“Hacen falta aquí liberales, sí, muy liberales, pero cuáqueros. Todo el radicalismo político que quiera, pero honradez administrativa. Lloyd George es un espíritu religioso. Y nuestros liberales son los que Lutero llamaba libertinos y que le dieron que hacer más que os papistas. La librepensaduría española pone espanto”

10 mayo 2001: DESAGRAVIO MUNICIPAL A LOS PROTESTANTES.

En el primer Centenario de la muerte de Federico Fliedner (10 junio 1845-25 abril 1901), entre los actos organizados en su memoria, recordamos ahora los protagonizados por el Ayuntamiento de El Escorial, entre los días 7 a 10 de mayo:

Exposición en torno a la “Vida y obra de Federico Fliedner”, en el Centro Cultura de la Villa.

Exposición de Documentos relacionados con la Fundación Fliedner pertenecientes al Archivo Municipal, en el Archivo local.

Concierto a cargo de los niños del Conservatorio Padre Antonio Soler. Que contó con la intervenciones del Alcalde, D. Javier Miguel Sánchez; el Asesor Histórico Municipal, D. Gregorio Sánchez Meco; y D^a Elfride Fliedner, nieta de Don Federico, en el Monasterio de Prestado.

Algo más tarde, se completó este desagravio, con la rotulación de la “Calle Federico Fliedner”

11 mayo 1966: ASAMBLEA DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE PERIODISTAS Y ESCRITORES EVANGÉLICOS (AEPE).

La APEE, “figura registrada en el Ministerio del Interior e inscrita con el número NP-3031 desde el 10 de abril de 1978. AEPE, es miembro de la EVANGELICAL PRESS ASSOCIATION con sede en USA y de la WORLD EVANGELICAL PRESS ASSOCIATION”

Y el primer artículo de su “DECÁLOGO DEL PERIODISTA EVANGÉLICO”, afirma:

“La ética cristiana será para el periodista evangélico el punto básico de su actuación, respetando en el ejercicio de su labor la Constitución del Estado Español y las normas fundamentales de conducta que dimanen de la Biblia”

12 mayo 1914: Calendario Festivo Protestante (II): FIESTA DEL DÍA DE LA MADRE. □ LOS EVANGÉLICOS INICIAN EN ESPAÑA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MADRE.

En el mundo protestante, donde se originó a principios del siglo pasado la Fiesta del Día de Madre, recordamos y honramos a nuestras madres, vivas con una flor roja, y a las que murieron, con una flor blanca; en el segundo domingo de mayo.

Se comenzó el año 1919 en Madrid, en la congregación de la IEE que se reúne en la Calle Noviciado, 5. Ahora, se celebra en las demás denominaciones y nuestros poetas y escritores nos han legado una gran cantidad de poemas y estudios bíblicos a ellas dedicados.

Cuando la Iglesia Católica decidió, el año 1965, cambiar su costumbre de honrar a nuestras madres el 8 de diciembre, anunció que lo haría cada segundo domingo de mayo. Pero finalmente lo fijó en el primer domingo de mayo.

13 mayo 1900: ¿ UNIÓN INTERNACIONAL DE JÓVENES EVANGÉLICOS ?

La pregunta que da título a esta EFEMÉRIDES, se planteó en una circular dirigida a las comunidades evangélicas madrileñas. Y hogaño sigue siendo pertinente el plantearla.

¿Has leído o recuerdas la UNIÓN CRISTIANA DE JÓVENES, la versión española de la YMCA? ¿Formaste parte de la UNIÓN ESPAÑOLA DE ESFUERZO CRISTIANO? ¿Participas de JUVENTUD PARA CRISTO? ¡Las tres iniciativas juveniles nacieron para fomentar el compañerismo, la unidad y las misiones!

Del legado literario de estas tres organizaciones de los jóvenes protestantes en España,

citaremos sus órganos informativos: “El Esfuerzo Cristiano” (1898-1964, intermitente en

San Sebastián, Zaragoza, Madrid y Barcelona), “El Unionista” (Madrid, 1926-1928) y “Panorama” (Barcelona, 1952-1965)

14 mayo 1956: FUNDACIÓN DE LA COMISIÓN DE DEFENSA EVANGÉLICA.

Nació en la clandestinidad, se registró como SERVICIO EVANGÉLICO DE ASISTENCIA LEGAL más tarde. Y se presentó como “ministerio legal creado y sostenido por las iglesias evangélicas españolas con fines concretos en el campo de las relaciones públicas del protestantismo...” Destacando que, “en la presentación de estos servicios no se hacen distinciones ni exclusivismos denominacionales”

Hoy, la conocemos como la FEDERACIÓN DE ENTIDADES RELIGIOSAS EVANGÉLICAS DE ESPAÑA (FEREDE) y podemos seguir su pulso cotidiano a través de su web: www.ferede.or

g
digital:

actualidadevangélica.es

y su portavoz

www.

15 mayo 1869: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (XIV): NÚMERO UNO DE “EL CRISTIANISMO”, FUNDADO Y DIRIGIDO POR JUAN BAUTISTA CABRERA.

Vio la luz en Sevilla, en la Imprenta de el Círculo Liberal, O´Donnell, 34. En tamaño folio, contaba con 16 páginas. con el siguiente contenido:

“Cinco de mayo de 1869”, celebrando que, en las Cortes Constituyentes se había “aprobado por ciento sesenta y tres votos contra cuarenta la Libertad Religiosa”; el editorial inicial explicando los objetivos: “les saludamos con la paz Cristiana, con cuyo vínculo de amor deseamos ver unida en Cristo Jesús a toda la humanidad; ofreciendo a la vez a nuestros colegas ancho campo, para debatir racionalmente los principios que defendemos, la doctrina que profesamos”. A continuación, la “Sección de Polémica”, “Sección de materiales

predicables”, “Crónica Eclesiástica”, “Sección de Biografía: Cipriano de Valera”, “Sección de Bibliografía: El Papa y la Misa, por Cipriano de Valera”, “Sección religiosas” y “Variedades”.

FELIZ CUMPLEAÑOS a nuestros autores, que han sumado a su existencia un año más en la primera quincena de mayo:

Guillen Correa Caballe (Barcelona, 2-5-1953). ¿¡ HAS LEÍDO YA... “La Familia según Dios” (CLIE, 1991), uno de sus libros !?.

Yolanda Guerrero Domenech (Toulouse, Francia, 5-5-1962) .¿¡ HAS LEÍDO YA... “Jóvenes en Transito” (Irmayol, 1985), su primer libro !?. y Luis Campillo Ortuño (Elche, Alicante, 15-5.1945). ¿¡ HAS LEÍDO YA... “A mi familia con amor” (CLIE, 1982), con el que inauguró su “trípode evangelístico” !?

16 mayo 1975: CAMPAÑA DE LUIS PALAU

Las primeras Campañas de Evangelización de Luis Palau en España, se realizaron en Sevilla. En su equipo estaban, además, Marcelino Ortiz, Pastor Presbiteriano, de Méjico, y el Evangelista Villanueva. Todas las Iglesias Evangélicas participaron, y la predicación de de Palau tuvo lugar, el año anterior, en Piscinas Sevilla. Y en esta fecha, se usó por primera vez, el bello y amplio Casino de la Exposición Iberoamericana. Entre los frutos, podemos contar a dos jóvenes vallisoletanas, Angustias y Blanca.

Hogaño, Dios mediante, Luis Palau y su equipo, a quienes se suman los españoles Marcos Zapata, José María Romo y Jaume Llenas ministrarán en el “**Congreso Internacional de Evangelización**” (Madrid, 9-11 mayo 2013)

Para más información: www.luispalau.net y www.puedes.net

17 mayo 1914: ¿PUEDEN NUESTROS NIÑOS TESTIFICAR DE JESÚS A LOS

MUSULMANES ?

Los editores de “HOJAS DOMINICALES. Periódico ilustrado para niños” (Valencia, 1900-1914), pensaban que sí. Por ello, dedicaron a este tema la portada del nº publicado el 17-5-1914. Donde el pie de una foto y el texto, decían: “MOROS SALIENDO DE UNA MEZQUITA.

No se puede menos que sentir profunda lástima por esos pobres obcecados entre los que por su fanatismo resulta muy difícil el trabajo misionero. Orad con fervor a Dios para que Él ilumine sus almas con los rayos de su luz divina”

18 mayo 1948: “CULTO ESPECIAL EN MEMORIA DE DON PERCY J. BUFFARD” (1884-1958)

Desde Inglaterra, donde nació, llegó a España en el año 1907. Empezó como profesor de inglés, en Santander. Y dedicaba su tiempo libre a la evangelización personal y reparto de folletos.

Tiempo en el que comprobó las grandes necesidades espirituales de los españoles y la oposición clerical. Por lo que la primera biografía, todavía en vida, lo presentaba como “un hombre enviado por Dios a la tierra de la Inquisición”

Regresó a su país para estudiar la Biblia y buscar apoyo para regresar a España como misionero. Y tras fundar en 1913 la Spanish Gospel Mission, hizo miles de kilómetros para localizar en España el lugar donde comenzar labor pionera. Lo que determinó su instalación, durante 1918, en Valdepeñas (Ciudad Real).

En este día, tras haber “pasado a estar con el Señor”, el 11 de mayo, en Lindfield (Inglaterra) se celebró un “Culto Especial en Memoria de Don Percy J. Buffard”. En el que se entonaron los himnos “Cantad, cantad a nuestro Salvador” himnos “, “A la luz”, “Cuando mis días acaben aquí” y “Nuestra vida acabará”. Y se escucharon los testimonios de Francisco García, Teodoro Fliedner, Salvador González, Domingo Martínez, Claudio Laguna, Juan Álamo, Carlos Buffard y José Casado (que dio un “Mensaje Evangelístico).

Su esposa, Elena; los cinco hijos, entre quienes estaba “D. Carlos, que continuó la obra por él empezada”; y muchos que lo conocieron, dieron “gracias a Dios por habernos concedido por tanto tiempo en nuestra patria un tan bueno y fiel siervo suyo, en beneficio de la obra evangélica en España y a la mayor honra y gloria de Dios”

19 mayo 1933: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (XV): ECOS EN LA PRENSA SECULAR DE UNA BODA PROTESTANTE EN GRANADA.

En un recorte del diario “El Defensor de Granada”, que me envió un generoso investigador local, podemos leer: “A las ocho y media de la noche se celebró ayer en la iglesia Evangélica el acto de contraer matrimonio, con arreglo al rito protestante, el guardia urbano Manuel López Pagés y la bella señorita Marina González Rosales...”

Ofició el pastor de la provincia don José García Fernández, que dirigió una plática a los nuevos esposos, resaltando el sentido cristiano de la institución matrimonial”

Tres años más tarde, nada más iniciada la Guerra Civil, José García Fernández, antiguo sacerdote católico, fu fusilado.

20 mayo 1886: IGLESIA EVANGÉLICA ESPAÑOLA (IEE)

Las primeras congregaciones reformadas organizadas en el siglo XIX, menos las que habían formado la IERE, en 1880, se unieron con las congregacionalistas de la Unión Ibérica, coordinadas por Guillermo Gulick. Y las 24 comunidades aludidas, empezaron a denominarse “Iglesia Evangélica Española” (IEE). Y a mediados del siglo XX, se sumaron las metodistas de Cataluña y Baleares. Aceptando todas el gobierno presbiteriano.

21 mayo 1559: Calendario Festivo Protestante (III): DOMINGO DE LOS MÁRTIRES.

En Valladolid, el 21 de mayo del 2009, exactamente cuando se cumplían los 450 años del primero de los dos Autos de Fe que se CELEBRARON el año 1559; TVE grabó un programa para el espacio “Buenas Noticias TV”, de las Iglesias Evangélicas. De los 31 penitentes, 30 eran protestantes españoles. De los que se quemaron 13, de los que 5 eran mujeres. Andando el tiempo, la IERE, añadió a su Liturgia esta fecha para recordar a los “Mártires”.

El documental contó con las entrevistas a:

Teófanos Egido, carmelita, historiador y traductor de Lutero;

Ramón García Domínguez, biógrafo de Miguel Delibes;

Mercedes Cantalapiedra, Concejala de Cultura en Valladolid; y

Gabino Fernández Campos, Director del Centro de Estudios de la Reforma.

Y concluyó cuando un grupo de protestantes vallisoletanos, que cruzó la ciudad siguiendo los pasos de los mártires, desde la Plaza de San Pablo hasta el Campo Grande. Donde se hizo una ofrenda floral en su honor.

El programa se emitió en la Segunda Cadena y Canal Internacional el 12 de julio del 2009. Y se puede ver en Internet:

<http://www.rtve.es/alcarta/videos/buenas-noticias-tv/buenas-noticias-450-aniversario-actos-fe/542688/>

22 mayo 1931: EL GOBIERNO PROVISIONAL DE LA SEGUNDA REPÚBLICA, DECRETA

LA LIBERTAD DE CULTOS.

Tan esperado documento por las perseguidas comunidades evangélicas, tenía los siguientes tres artículos:

“1. Nadie, en ningún acto de servicio ni con motivo de una relación con órganos del Estado, está obligado a manifestar su religión. En su virtud, los funcionarios, así civiles como militares, se abstendrán de inquirir sobre las ceremonias religiosas de quienes comparezcan ante ellos o les esté subordinado.

2. Nadie está obligado a tomar parte, cualquiera que sea su dependencia respecto del Estado, en fiestas, ceremonias, prácticas y ejercicios religiosos.

3. Todas las confesiones están autorizadas para el ejercicio, así privado como público, de sus cultos, sin otras limitaciones que las impuestas por los reglamentos y ley de Orden público”

23 mayo 1575: DOS PROTESTANTES FRANCESES QUEMADOS POR LOS INQUISIDORES ESPAÑOLES EN BARCELONA.

En el Auto de Fe, celebrado en Barcelona, comparecieron 17 protestantes franceses. Dos de los cuales fueron entregados a las llamas.

Según la estadística publicada, en alemán, por el Dr. Ernst Schäfr (Gütersloh, 1902), en su obra, en tres tomos, titulada *Beiträge zur Geschichte des Spnischen Protestantismus und der Inquisition mi sechzehnten Jahrhundert*”; entre los años 1552 y 1599, contando solo los Autos con penitentes protestantes, celebraron 10 más. En los que a los dos protestantes franceses quemados en el ya detallado, se entregaron 26 más franceses más a las hogueras del Santo Oficio.

24 mayo 1936: MANUEL AZAÑA, PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, EN LA CASETA DE

LA SOCIEDAD BÍBLICA

En Madrid y en el curso de su visita oficial a la Feria del Libro, “D. Manuel Azaña, insigne cultivador de nuestras letras”, se detuvo en nuestra Caseta e hizo recordar que “nuestro ilustre visitante era el victorioso traductor” de dos libros de Borrow.

“Al recibir de nuestras manos una precios edición crítica del texto latino del Nuevo Testamento -pues com Presidente del Consejo ya en otra Fería había comprado una Biblia de lujo. Al marcharse, dijo: “Ahora ya no se molesta a los colportores como hace cien años”

25 mayo 1921: CONFERENCIA EN PRO DE LA LIBERTAD RELIGIOSA.

Autorizadas por el Ministerio de la Gobernación, se celebran en Ciudad Real Conferencias en Pro de la Libertad Religiosa en el marco de la Unión Obrero Benéfica.

Tomaron la palabra, “D. Isaac Vega, anunciado como representante de la obra evangélica en Extremadura”. Y le siguió “Don Agustín Arenales, quien “tomando pie en la negativa del director de EL PUEBLO MANCHEGO (único diario local) a anunciar el mitin.”, preguntó: “ ¿Por que no quiere el romanismo que pidamos la libertad de cultos?” Y “terminó con un caluroso llamamiento a todas las fuerzas liberales para abogar ante los Poderes públicos por la plena consagración en las leyes de la libertad de cultos. Ambos oradores fueron muy aplaudidos”

FELIZ CUMPLEAÑOS a Beatriz Garrido Seco, maestra, locutora de radio y miembro de las Asambleas de Hermanos en Galicia. “Dirige una revista para mujeres, presenta el programa de radio de las iglesias de Galicia "Nacer de Novo" y dirige, a la vez que presenta, el programa de radio de su propia iglesia "El Camino" y

FELIZ CUMPLEAÑOS a Carlos López Lozano (Madrid, 1962). Es el Obispo de IERE y autor de “Precedentes de la Iglesia Reformada Episcopal (IERE, 1991) y editor de dos libros de Juan de Valdés: “Mateo” y “SALMOS”, y de “El Celibato forzoso del Clero”, escrito por Juan Bautista Cabrera; en ambos casos publicados por CLIE. ¿¡ HAS LEÍDO YA alguno de éstos títulos !?

26 mayo 1956: MUERTE DE ADOLFO ARAUJO GARCÍA (Santander, 1878-1956, Madrid)

Era hijo de Carlos Araujo Carretero, Patriarca de tan ilustre y vigente saga del protestantismo español, y Manuela García. Se casó con su prima Lidia Mayorga García (Sevilla, 1875-1964) y tuvieron cuatro hijos: Germán, Ernesto, María y Juan.

Ministró como primer Director español de la Sociedad Bíblica, Presbítero de la IERE, Profesor de Teología y Filosofía y escritor. Imprimió las Santas Escrituras en numerosos formatos y con portadas tan singulares como las de los estuches de los Evangelios y Hechos, con los monumentos más característicos de Barcelona y Sevilla para las Exposiciones del año 1929 y la bandera tricolor durante la Segunda República. Además, durante medio siglo, sus sermones, discursos, libros, artículos en la prensa secular y folletos le acreditaron como un incansable y ejemplar difusor de las Escrituras y la Fe Evangélica.

27 mayo 1957: CARLOS ARAUJO GARCÍA (Puerto de Santa María, Cádiz, 1876-1957, Madrid), “DURMIÓ EN EL SEÑOR”

Era el primogénito de la numerosa prole de Carlos Araujo Carretero y Manuela García Delgado

Y se casó con María Fernández Muñoz (1890-1948), natural de Cuba, que le dio diez hijos. En Zaragoza, se licenció en Filosofía y Letras y ejerció como maestro en la Escuela Evangélica local.

Hasta que se trasladó a Madrid, donde empezó como ayudante del Pastor D. Cipriano Tornos en la congregación de la IEE en la calle Noviciado.

En la capital de España, desplegó una gran actividad literaria; como Gerente de la Sociedad de Publicaciones Religiosas y como redactor de los semanarios “El Cristiano” y “España Evangélica” Y desde 1933 a 1939, ocupó la Cátedra de Filosofía en el Instituto de Alcázar de San Juan (Ciudad Real) Regresó a Madrid y hasta que Dios le llamó a su presencia fue Pastor

de la Iglesia antes citada.

28 mayo 1936: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (XVI): APARECE EL NÚMERO 750 DEL SEMARIO “ESPAÑA EVANGÉLICA (Madrid, 1920-1939)

La existencia de esta publicación, se debe tanto a un acuerdo del PRIMER CONGRESO EVANGÉLICO ESPAÑOL como a la inmolación de la mayor parte de nuestras publicaciones periódicas: LA LUZ, EL CRISTINO, REVISTA CRISTINA, EL ATALAYA Y EL CRISTINISMO. Todas ellas publicadas por la IEE y la IERE.

Las AH y la UEBE, no se sumaron a la iniciativa de una revista unida. Por lo que convivieron con ella, EL EVANGELISTA (Barcelona) y EL JOVEN CRISTIANO (Madrid), de las AH, y EL ECO DE LA VERDAD (Barcelona), de la UEBE.

29 mayo 1863: MATAMOROS Y SUS COMPAÑEROS EN LA CÁRCEL, SE EMBARCAN EN MÁLAGA CAMINO DEL DESTIERRO.

Uno de sus biógrafos, el francés Aimé Bonifas, resume este momento, con las siguientes palabras:

“El 29 de mayo, a las cinco de la mañana, Matamoros, Alhama y Trigo abandonan la prisión de Granada acompañados de su guardián. Llegan a Málaga en diligencia, y duermen en la prisión. En barco llegan a Gibraltar, el 31 de mayo por la mañana. ¡ Después de treinta y dos meses de prisión, al fin están libres !”

¿Qué “delito habían cometido? ¡DIFUNDIR LA BIBLIA EN LA ESPAÑA DE ISABEL III!

30 mayo 1887: “UNIÓN ESPAÑOLA PARA ESTUDIAR LA SANTA BIBLIA CON ORACIÓN”

Para este día, se presentaba el capítulo 32 de Isaías y comentaba: “Otra profecía; primeramente del reino de Ezequías, bajo cuyo gobierno los Israelitas se hallaron al fin librados del temor de los Asirios; pero también del reino glorioso y pacífico de nuestro Señor Jesucristo, quien nos libraré de todos nuestros enemigos espirituales, y reinará sobre nosotros en justicia y paz”

Los comentarios aparecieron en el número 857 de “EL CRISTIANO”, Madrid.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Pedro Navarro Vírseda (Madrid, 1936). ¿; HAS LEÍDO YA su libro “¿Religión o Relación? Una reflexión espiritua” !?. Es una edición no venal, que ya alcanzó los 23.000 ejemplares..

31 mayo 1880: Hemeroteca Protestante Española (XVII): SOLIDARIDAD DE LA “REVISTA CRISTIANA” CON UN COLEGA VASCO.

La “REVISTA CRISTIANA”, fundada en Madrid por Federico Fliedner, en su número 10, publicó la siguiente nota:

“El obispo de Vitoria ha escrito una pastoral, prohibiendo a sus diocesanos la lectura de nuestro apreciable colega de Bilbao el IRURAC-BAT, que se había permitido decir algo contra la Compañía de los seráficos hijos de Loyola y contra el dogma de la infalibilidad papal”

“Nos colocamos al lado del IRURAC-BAT, creyendo que este apreciable colega ha obrado cuerdamente al emprender su brillante campaña contra la Internacional negra, plaga funestísima que amenaza aniquilarnos”

“En lo que concierne a la infalibilidad papal, crea el IRURAC-BAT...que tampoco nos atrevemos a desmentirle”

SIGLAS:

AmyHCEA: Asociación de Menonitas y Hermanos en Cristo en España
AEE: Alianza Evangélica Española.

AH. : Asambleas de Hermanos.

AHN: Archivo Histórico Nacional

CIMPE: Centro de Investigación y memoria del Protestantismo Español.

EC.: Esfuerzo Cristiano.

FADE: Federación Asambleas de Dios de España.

FEREDE.: Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España.

IEE.: Iglesia Evangélica Española.

IERE.: Iglesia Española Reformada Episcopal.

UEBE: Unión Evangélica Bautista Española.

SB: Sociedad Bíblica.

YMCA: Young Mission Christian Association.

Fuente: [Efemérides ilustradas](#) , por **Gabino Fernández Campos** , Director del Centro de Estudios de la Reforma (CER) y Coordinador de Ágape - www.protestantes.net

|
gabinofernandez777@gmail.com

© 2013. Este artículo puede reproducirse siempre que se haga de forma gratuita y citando expresamente al autor y a ACTUALIDAD EVANGÉLICA como fuente.

{loadposition gabino}